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Аннотация 

Рассматривается проблематика управления знаниями в современной организации. 

Если раньше предполагалось, что управление знаниями – это удел только наукоемких 

компаний, то в настоящее время приходит осознание, что эта сфера есть практически у 

каждой компании, поскольку именно know how позволяют фирмам конкурировать друг с 

другом. В работе предложена классификация инструментов управления знаниями и на ее 

основе разработана методика диагностики типов организаций в области управления зна- 

ниями, дана визуализированная модель. Поскольку и технологии, и процессы, и организа- 

ционная среда в любой компании есть плоды (результаты) деятельности персонала компа- 

нии, возникающие риски – отклонения от плановых целей – являются производными от 

кадровых рисков, следствием качества человеческих ресурсов (профессионализма, ответ- 

ственности, таланта персонала компании). В работе проиллюстрировано создание карты 

рисков в области управления знаниями для принятия мер по снижению рисков и обеспе- 

чению экономической безопасности компании. 

Ключевые слова 

Управление знаниями, классификация инструментов, риски, карта рисков. 
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Abstract 

The problem of knowledge management in a modern organization is considered. If 

earlier it was assumed that knowledge management is the lot of only high-tech companies, 

now it is the realization that practically every company has this sphere, since it is know how 

that allow firms to compete with each other. The paper proposes a classification  of  

knowledge management tools and on its basis a methodology for diagnosing types of organi- 

zations in the field of knowledge management is developed, and a visualized model is given. 

Since the technologies, processes and organizational environment in any company are the 

fruits (results) of the company's personnel, the risks that arise - deviations  from  planned  

goals - are derived from personnel risks, a consequence of the quality of human resources 

(professionalism, responsibility, talent of the company staff). The work illustrates the crea- 

tion of a risk map in the field of knowledge management for decision-making measures to 

reduce them and ensure the economic security of the company. 

Keywords 

Knowledge management, classification of tools, risks, risk map. 
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Аннотация 

С целью оптимизации масштабов теневой экономики в первую очередь необходимо 

изучить причины ее возникновения. В статье рассматриваются истоки возникновения теневой 

экономики, этапы ее развития. Принятые формы теневой экономики разделяются обычно по 

доминирующим в них субъективным (т.е. мотивированным сознательным выбором) и объек- 

тивным (т.е. не предполагающих выбора) факторам. Приведены статистические данные, сви- 

детельствующие о намечающихся положительных сдвигах в этом направлении, причем пути 

решения проблемы следует искать в повышении финансовой грамотности населения. 
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Abstract 

In order to optimize the scale of the shadow economy, first of all, it is necessary to study 

the causes of its occurrence. The article discusses the origins of the shadow economy, the stages 

of its development. Accepted forms of the shadow economy are usually divided by the subjective 

(i.e. motivated by conscious choice) and objective (that is, no choice) factors that dominate in 

them. The statistical data showing the emerging positive shifts in this direction are given, and, 

first of all, solutions should be sought through improving the financial literacy of the population. 
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Financial literacy, shadow economy, economic security. 
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Аннотация 

Успешное формирование инновационной сферы является ключевым фактором 

устойчивого долгосрочного экономического роста и выступает одним из приоритетов в 

стратегических направлениях развития многих стран мира. Смена парадигмы технологи- 

ческого уклада, ориентированного на инновационное развитие, определяет актуальность 

изучения подходов к формированию его направлений в российской и мировой практике. 

Ведущую роль в обеспечении устойчивого экономического развития страны играет транс- 

порт. Авторами представлено исследование подходов к формированию направлений ин- 

новационного развития, определенных в стратегических документах крупных российских 

и зарубежных транспортных холдингов, корпораций и компаний. Внедрение прорывных 

инновационных технологий на транспорте обеспечивает наиболее эффективное решение 

ключевых задач развития транспортного комплекса РФ. Проект создания транзитных 

транспортных коридоров «Север – Юг», «Запад – Восток», необходимость реализации ко- 

торого обозначена в майском Указе Президента РФ, нуждается в смелых инновационных 

подходах, одним из элементов новой системы может стать отечественная технология маг- 

нитной левитации. 

Ключевые слова 

Инновационное развитие, транспорт, инновационная стратегия, магнитолевитаци- 

онная технология. 
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Abstract 

Successful formation of the innovation sphere is a key factor for sustainable long- 

term economic growth and is  one of the priorities in the strategic directions of development  

in many countries of the world. The change of the paradigm of the technological structure, 

focused on innovative development, determines the relevance of studying the approaches to 

the formation of its directions in the Russian and world practice. The leading role in ensuring 

the sustainable economic development of the country is played by transport. The authors pre- 

sented a study of approaches to the formation of areas of innovative development, defined in 

the strategic documents of large Russian and foreign transport holdings, corporations and 

companies. The introduction of breakthrough innovative technologies in transport provides  

the most effective solution to the key tasks of the development of the transport complex of 

the Russian Federation. The project of creating transit transport corridors North-South, West- 

East, the need for implementation of which is indicated in the May Decree of the President of the 

Russian Federation, requires bold innovative approaches; one of the elements of the new system 

can be the domestic magnetic levitation technology. 
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Innovative development, transport, innovative strategy, magnetic levitation technology. 
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Аннотация 

В статье рассматриваются основные концепции финансовых рынков под углом 

зрения проектирования финансовой онтологии. Анализируется целый ряд финансовых 

теорий, которые предлагают как общие, так и специфические подходы к объяснению 

функционирования финансовых рынков, и на этой базе предлагаются разные подходы к 

составлению финансовой онтологии. Рассматривается трансформация использования ма- 

тематических приемов в анализе финансов от описательного принципа до моделирования. 

Рыночные технологии могут развиваться по-разному в зависимости от обстоятельств, с 

одной стороны, внутренних, с другой стороны, внешних инноваций как технического, так 

и социально-экономического, а также политико-законодательного плана. При проектиро- 

вании, теоретическом абстрагировании, регулировании и законотворчестве возникают 

различные приоритеты. Финансовая онтология постепенно завоевывает всеобщее призна- 

ние в качестве базового условия становления современного этапа познания финансов, в 

основе которого цифрация, сети, большие данные и машинные процессы. 
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Abstract 

The article discusses the concept of financial markets, and includes the study of money 

and other types of assets, assessment and management of project risks, control and asset man- 

agement, as well as the science of money management.The author analyzes a number of finan- 

cial theories that offer both General and specific approaches to explaining the functioning of fi- 

nancial markets. The transformation of the use of mathematical techniques in the analysis of Fi-

nance statistics from the descriptive principle to modeling is considered. Market technologies  

can develop in different ways depending on the circumstances, on the one hand, internal, on the 

other hand, external innovation, both technical and socio-economic, as well as political and leg- 

islative plan. Different priorities arise in the design, theoretical abstraction, regulation and law- 

making. Financial ontology is gradually gaining universal recognition as a basic condition for the 

formation of the modern stage of knowledge of Finance, which is based on digitization, net- 

works, big data and machine processes 
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Аннотация 

В статье проводится структуризация направлений применения байесовской эко- 

нометрики в финансах и определяются перспективы развития байесовского метода в 

финансовом моделировании. Для этого анализируются основные особенности исполь- 

зования байесовского метода, рассматриваются вопросы соотношения объективного и 

субъективного, отличия частотно-статистических и байесовских приемов, а также воз- 

действие новых алгоритмов и теорий на развитие байесовского метода в финансовых 

исследованиях. Прослежены особенности маршрутизации частотного и байесовского 

выводов в финансовых моделях. Описаны варианты применения байесовского метода в 

ряде финансовых моделей. 
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Байесовский метод в финансах, апостериорная вероятность, финансовые теории, 
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Abstract 

The article deals with the structuring of areas of application of Bayesian econometrics in 

finance and identifies prospects for the development of the Bayesian method in financial model- 

ing. The authors analyze the main features of the use of the Bayesian method; consider questions 

of the relationship between the objective and the subjective, the differences in frequency- 

statistical and Bayesian techniques, as well as the impact of new algorithms and theories on the 

development of the Bayesian method in financial research. The features of routing frequency and 

Bayesian conclusions in financial models are traced. The options for applying the Bayesian 

method in a number of financial models are described. 
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Аннотация 

Настоящая статья посвящена описанию и анализу возможностей, присущих 

процессам цифровизации, исследованы понятия «умный город» и «биг дэйт». В работе 

рассмотрены концепции, направляющие информационные технологии на цели устой- 

чивого развития для повышения качества жизни как нынешнего, так и будущих поко- 

лений граждан, решения социальных проблем, достижения устойчивых темпов про- 

мышленного развития и экономического роста. Актуальность исследования обосновы- 

вается в первую очередь серьезным влиянием современного технологического разви- 

тия  на  все  аспекты  экономической,  социальной  и  производственной  деятельности. 

В этой связи использование современных технологий уже  сейчас  дает  экономиче- 

ским субъектам серьезный задел для модификации внутренних управленческих и про- 

изводственных процессов и формирования новых целевых ориентиров с учетом циф- 

ровизации. 
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Abstract 

This article is devoted to the description and analysis of opportunities inherent in the pro- 

cesses of digitalization, the concepts of «smart city» and «big date» are investigated. The paper 

discusses the concepts that guide information technology to sustainable development, to improve 

the quality of life, both current and future generations of citizens, solving social problems, 

achieving sustainable industrial development and economic growth. The relevance of the study is 

based primarily on the serious influence of modern technological development on all aspects of 

economic, social and production activities. In this regard, the use of modern technologies already 

gives economic entities a serious foundation for modifying internal management and production 

processes and the formation of new targets with regard to digitalization. 
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Аннотация 

В статье рассмотрены направления использования цифровых технологий во взаи- 

модействии таможенной службы и бизнеса при предоставлении таможенных услуг. Обос- 

новывается необходимость создания системы обеспечения информационной безопасности 

(как составляющей экономической безопасности) в современных условиях, позволяющей 

противостоять вызовам и угрозам в информационном пространстве. Авторы приходят к 

выводу о том, что создаваемые государством цифровые сервисы и системы должны быть 

интегрированы между собой. Бизнесу значительно комфортнее работать в условиях, в ко- 

торых системы ОГВ являются элементами единого комплекса. Известным образцом такой 

интеграции является текущее электронное взаимодействие таможенной и налоговой 

служб. В перспективе – создание общего механизма администрирования платежей, осно- 

вой которого становится внедрение систем прослеживаемости товаров. Передовые ин- 

формационные технологии делают возможным запуск и успешное проведение экспери- 

ментов по маркировке различных категорий товаров. Результатом становится «обеление» 

целых секторов рынка, выгодное как государству, так и законопослушному бизнесу. 

Ключевые слова 

Таможенные услуги, информационные технологии, информационная безопасность, 

экономическая безопасность, информационная безопасность, качество таможенных услуг. 
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Abstract 

The article deals with the use of digital technologies of interaction between the customs 

service and business in the provision of customs services. The necessity of creating a system of 

economic security (and information security as its important part) in modern conditions, allow- 

ing confronting modern challenges and threats in the information space.The authors conclude 

that digital services and systems created by the state should be integrated with each other. It is 

much more comfortable for business to work in conditions in which the systems of state bodies 
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are elements of a single complex.A well-known example of such integration is the current elec- 

tronic interaction of the customs and tax services. In the future, the creation of a general payment 

administration mechanism, the basis of which is the introduction of goods traceability sys- 

tems.Advanced information technologies make it possible to launch and successfully conduct 

experiments on the labeling of various categories of goods. The result is a «whitewash» of entire 

market sectors, beneficial to both the state and law-abiding business. 

Keywords 

Customs services, information technology, economic security, information security, qual- 

ity of customs services. 
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Аннотация 

В данной работе исследуется вопрос использования методов оценивания интеллек- 

туального капитала в общественных организациях Российской Федерации. В ходе изуче- 

ния данного вопроса рассматривается несколько основных аспектов, связанных с учетом 

интеллектуального капитала при построении рабочего процесса: личные компетенции ру- 

ководителя, частота оценки интеллектуального капитала, возможные последствия и при- 

чины невыполнения поставленных задач участниками проектов. На основе полученных 

показателей обращается внимание на необходимость детального и систематического 

внедрения практики оценки и учета интеллектуального капитала в общественных органи- 

зациях, которые своей деятельностью напрямую влияют на развитие общества. 
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Abstract 

In this work the question of use of methods of estimation of the intellectual capital in public 

organizations of the Russian Federation is investigated. During studying of the matter is considered 

several main aspects connected taking into account the intellectual capital at creation of working pro- 

cess: personal competences of the head, frequency of assessment of the intellectual capital, possible 

consequences and reasons not of performance of objectives by participants of projects. On the basis 

of the received indicators the author pays attention to need of detailed and systematic introduction of 

practice of assessment and accounting of the intellectual capital in public organizations which the 

activity on a straight line influence development of society of our country. 
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Аннотация 

Актуальность исследования заключается в огромном влиянии кадрового потенциа- 

ла на перспективы развития предприятии, так при грамотном планировании можно избе- 

жать рисков снижения эффективности бизнеса при наступлении общеэкономических кри- 

зисов или трансформационных переходов, а также улучшить адаптивность к условиям 

турбулентной экономики. Цель заключается в выявлении отличительных особенностей 

«кадрового потенциала» от «кадрового резерва» и его места и роли на предприятии. Для 

достижения поставленной цели были использованы такие статистические методы, как 

сравнения, анализ и синтез. Применение совокупности выделенных методов позволило 

получить следующие результаты: сопоставление понятий «кадровый потенциал» и «кад- 

ровый резерв» показало, что первое понятие более емкое и относится ко всему персоналу 

предприятия, тогда как второе более узкой и охватывает лишь руководителей и специали- 

стов; рассмотрение особенностей и возможностей планирования кадрового потенциала на 

предприятии позволяет нам в качестве мер организации этого процесса предложить сов- 

мещение построения планов деятельности всего предприятия со стратегическим планиро- 

ванием персонала и осуществлять это в рамках одного подразделения. Полученные ре- 

зультаты исследования будут полезны ученым, занимающимся проблемой воспроизвод- 

ства персонала на предприятии. 

Ключевые слова 

Кадровый потенциал, кадровый резерв, управление персоналом, предприятие, 

умения, навыки, профессиональные компетенции. 
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Abstract 

The relevance of a research consists in huge influence of personnel potential on the pro- 

spects of development the enterprise, so at competent planning it is possible to avoid risks of de- 

crease in efficiency of business at approach of general economic crises or transformational tran- 

sitions and also to improve adaptability to conditions of turbulent economy. The purpose consists 

in identification of distinctive features of «the personnel potential» from «talent pool» and its 

place and a role at the enterprise. For achievement of a goal such statistical methods as compari- 

sons, the analysis and synthesis were used. Use of set of the allocated methods allowed to re- 

ceive the following results: comparison of the concepts «personnel potential» and «talent pool» 

showed that the first concept more capacious and belongs to all personnel of the enterprise 

whereas the second narrower and covers only heads and experts; consideration of features and 

opportunities of planning of personnel potential at the enterprise allows us to offer as measures 

of the organization of this process combination of creation of plans of activity of all enterprise 

with strategic planning of personnel and to carry out it within one division. The received results 

of a research will be useful to the scientists dealing with a problem of reproduction of personnel 

at the enterprise. 

Keywords 

Personnel potential, talent pool, human resource management, enterprise, abilities, skills, 

professional competences. 
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Аннотация 

В исследовании предпринята попытка определить причины и разработать направ- 

ления решений по сохранению и дальнейшему развитию компаний. Предметом исследо- 

вания являются особенности управления компаниями в условиях быстро изменяющейся 

внешней среды. При этом работа имеет своей целью обоснование выбора стратегии ли- 

дерства в зависимости от различных критериев. В исследовании используется метод срав- 

нения, балансовый метод, данные рейтингового агентства RAEX. 

Предложен подход к проектированию стиля лидерства, опирающийся на ценност- 

ную ориентацию потребителей, которая отождествляется с ценностями руководителя и 

сотрудников компании. 

Подход позволяет прогнозировать изменение выручки от реализации продукции и 

услуг с учетом выбранной стратегии лидерства. Представленный подход может быть вос- 

требован предприятиями любой сферы деятельности, не зависит от размера, источника 

финансирования, величины выручки и пола руководителя. Разработанный подход дает 

возможность стейкхолдерам оценивать этическую ответственность бизнеса, что влияет на 

уровень доверия компании. 
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Abstract 

The study attempted to determine the causes and develop solutions for the preservation 

and further development of companies. The subject of research are the features of company 

management in a rapidly changing external environment. At the same time, the work aims to jus- 

tify the choice of leadership strategy depending on different criteria. The study uses the compari- 

son method, the balance method, data from the rating agency RAEX. 

The proposed approach to the design of leadership style, based on Value orientation of 

consumers, which is identified with the values of the head and employees of the company. 

The approach allows to predict the change in revenue from sales of products and ser- 

vices, taking into account the chosen leadership strategy. The presented approach can be de- 

manded by enterprises of any field of activity, does not depend on the size, source of fund-  

ing, the amount of revenue and the gender of the manager. The developed approach enables 

the stakeholders to evaluate the ethical responsibility of the business, which affects the level 

of trust of the company. 

Keywords 

Economic efficiency, leadership, organizational change, ethics, business management, 
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Аннотация 

Обоснована объективная необходимость реализации в России стратегии импорто- 

замещения. Рассмотрены возможные направления политики импортозамещения, наиболее 

приемлемые для России, а также потенциальные результаты, ожидаемые от реализации 

данных направлений. Особое внимание уделено обеспечению продовольственной без- 

опасности как одной из составляющих экономической безопасности. Выявлены условия 

для успешной реализации стратегии импортозамещения в России. Обоснована актуаль- 

ность курса на инновационное импортозамещение. 
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Abstract 

The article substantiates the need for the implementation of the import substitution strate- 

gy in the Russian Federation. The main directions of the import substitution policy applicable to 

Russia were defined together with potential results of their realization. The article emphasizes 

the role of food security as a part of economic security. The conditions for the successful realiza- 
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tion of the import substitution strategy in the Russian Federation were defined. The course rele- 

vance to the innovative import substitution was grounded. 
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Import substitution, industrial modernization, economic security, domestic production, 

innovations 
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